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依循慣例，八大工商團體會在新年初
始共同舉辦新春團拜，並邀請領導人出
席，藉此進行交流。不過，自新冠疫情爆
發以來，改由工商團體赴領導人辦公室拜
年，今年拜年時間定在2月20日，也是行政
團隊人事改組後，工商團體負責人與領導
人首次面對面共商經濟課題。

台灣工業總會秘書長陳益民表示，有
鑒於地緣政治對經貿環境的影響日增，呼
籲蔡當局制定符合台灣經貿利益的經濟戰
略。此外， 「工總」 也向蔡英文表達台灣
人口結構問題，因少子化牽涉的不僅是產
業人力缺乏，將連動整個社會，亟待務實
解方。

針對兩岸議題，工商團體呼籲蔡當局
重視兩岸關係，應打破當前緊張狀態。台
灣商業總會理事長許舒博表示，兩岸和平
穩定極為重要，雙方目前仍欠缺溝通平
台，如果主管機關較難使力，也可讓民間
交流先行。

能源轉型方面，工商團體負責人指
出，目前不僅再生能源進度不如預期，產
業界對低碳能源的穩定供應也有所疑慮，
因此建議不論是燃煤、燃氣、再生能源、
核能等都應列入選項，從而規劃合理的發
電結構。

此外， 「三三會」 理事長林伯豐日前
出席活動時也表示，兩岸經貿是帶動台灣
經濟成長最主要的動力來源，兩岸貿易要
重回正軌，蔡當局應以具體實際行動來緩
和兩岸關係，主動釋出善意。

中國國民黨主席朱立倫20日前往金門
國民黨黨部參加活動，並參訪水頭碼頭。
他呼籲，民進黨當局各單位應盡速磋商，
全面恢復兩岸 「小三通」 ，並增加航點。

交流合作發展是主流民意
另據大公報記者蘇榕蓉報道：廈門大

學台研院副院長張文生教授向大公報表
示，如果兩岸關係不穩定，甚至走向兵凶
戰危，將對兩岸產經合作產生重大衝擊，
其中根源就是台灣當局不承認 「九二共
識」 、走 「台獨」 路線。台灣社會包括工
商界在兩岸關係問題上都應有明確立場，
只有堅持 「九二共識」 ，堅決反對 「台
獨」 ，兩岸同胞才能安居樂業，兩岸產經
合作才能持續穩定。

廈門大學港澳台研究中心主任李非教
授表示，台灣主流民意是「要交流、要合作、
要發展」，但民進黨當局卻漠視民意，以種
種藉口給兩岸交流合作設置障礙，不斷進
行干擾破壞。事實證明，兩岸經貿合作是
台灣經濟發展的動力和機遇，符合兩岸同
胞的利益福祉。對於兩岸正常經貿往來，
大陸態度一以貫之，即支持、鼓勵、歡迎
兩岸經貿界人士多交流、多合作，共同推
動兩岸關係和平發展、融合發展。

【大公報訊】
據中通社報道：台

灣八大工商團體20日赴領導人辦公室
向蔡英文拜晚年，並從兩岸、產業、
能源等面向提出建言，包括當局應制
定符合台灣經貿利益的經濟戰略、規
劃合理的能源政策、促進兩岸交流
等。島內工商界人士指出，兩岸經合
是台經濟發展主要動力，建議可通過
民間交流先行，推動兩岸經貿進一步
合作。專家指出，兩岸產經有廣闊的
合作空間，是雙贏互惠的合作，不應
以意識形態或政治來影響兩岸的經貿
合作，這是包括廣大台灣工商業界在
內的台灣同胞的願望。

台工商界：兩岸經合是增長動力
籲蔡當局儘快恢復交流 可讓民間團體先行
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夏立言：訪陸有利增進台民生福祉



要和平、要發
展，要交流、要合
作，已經成為台灣社

會的主流民意和強烈訴求。昨天島內八
大工商團體與台灣地區領導者蔡英文會
面，提出建言，當中最受關注的是兩岸
政策。島內工商團體呼籲台當局要打破
當前兩岸的緊張狀態，因為兩岸和平穩
定對經濟發展極為重要，如果台當局主
管機關較難使力，也可讓民間交流先
行。由此可見，改善兩岸緊張關係、恢
復兩岸正常交流，是台灣工商業界迫在
眉睫的訴求。

多年來，兩岸經貿關係緊密，大陸
穩居台灣最大的貿易夥伴和貿易順差來
源地。但近年兩岸關係倒退、台海局勢
升溫，已嚴重影響兩岸經貿交往，損害
台灣經濟發展。台灣工商界能不着急
嗎？

民進黨當局至今仍以防疫為由阻撓
兩岸往來，包括不願全面恢復兩岸 「小
三通」 、不願恢復兩岸直航大部分航
點、限制大陸遊客赴台。其實，大陸疫
情早已趨緩，赴台的大陸旅客的確診率
只有2%，與赴台的日本旅客的確診率
相近。但台當局 「迎日客」 ，卻 「拒陸

客」 ，擺明就是搞 「雙重標準」 ，故意
給兩岸交流、兩岸民眾往來製造障礙。
台灣主流民意對此早就不滿，去年底在
「九合一」 地方選舉狠狠地教訓了民進
黨。

近月台灣各界紛紛組團接踵前往大
陸訪問。上月底中國國民黨前主席洪秀
柱和金門縣長陳福海訪問廈門，商討促
進推動全面恢復兩岸 「小三通」 和島內
出口到大陸的產品信息註冊問題。最
近，中國國民黨副主席夏立言一行登陸
訪問，向大陸有關方面反映台灣農漁民
的心聲和訴求。台灣兩岸農漁業交流發

展投資協會理事長黃一成一行亦赴京訪
問，希望解決台灣農漁產品恢復輸入大
陸問題。台灣媽祖聯誼會會長鄭銘坤一
行也訪問北京，期待推動兩岸文化交
流。

對於到訪的台灣業界人士提出的建
議，大陸方面都及時地作出了回應，包
括對金門酒廠等符合要求的63家企業予
以註冊或更新註冊信息、願為恢復台灣
農漁產品輸入大陸提供幫助。由此可
見，兩岸交流有助解決島內民生經濟問
題，也再次顯示了大陸方面為台胞辦實
事、做好事、解難題的誠意和善意。

事實充分說明，無論是民進黨當局
出於政治私利的人為設限，還是疫情等
突發事件、偶發因素，都改變不了兩岸
經貿合作的堅實基礎、客觀需求和不竭
動力，更抹殺不了由此為兩岸同胞特別
是台灣同胞帶來的巨大利益福祉。擴大
兩岸經貿合作、深化兩岸融合發展，是
兩岸民心所向、大勢所趨，是任何人任
何力量都無法阻擋的。民進黨當局應盡
快撤除干擾阻撓兩岸經貿合作的不合理
限制，為兩岸經貿交流營造良好的環
境，為台灣民眾利益福祉創造更好的未
來。

兩岸交流有助解決台灣民生問題
隔海觀瀾
朱穗怡

經貿合作

黃馬航線復航 馬祖縣長訪閩

▲福州連江黃岐至馬祖白沙 「小三通」 客運航線日前復航，有利兩岸民眾往來。圖為馬祖鄉親乘坐 「吉順9號」 抵達連
江黃岐。 中新社

台青許陳品：
近期上海市
台辦參訪台
北，彷彿給
兩岸正常往
來帶來一絲
曙光。期望這股涓涓細流
能匯聚成大潮，讓兩岸民
眾越走越近。

台胞李正圻：
對於島內工
商界而言，
民進黨不斷
挑起對立、
升高台海局
勢，顯然並不符合他們的
利益。所以台灣工商界呼
籲台當局恢復兩岸正常往
來。

台青蘇恆：
不管是供應
鏈 還 是 市
場，兩岸產
業界合作都
具有高度互
補性。台灣經濟要發展，
台灣同胞要獲利受惠，則
必須要加強兩岸經貿合
作。

大公報記者蘇榕蓉

兩岸交流近況
1月
中共中央台辦、國務院台辦主任宋濤
於1月28日在廈門分別會見來訪的中
國國民黨前主席洪秀柱和金門縣長陳
福海，商討促進兩岸民生福祉事宜。

2月
中國國民黨副主席夏立言於2月8日至
17日率團訪問大陸，出席有關兩岸交
流活動並參訪。

中共中央台辦、國務院台辦主任宋濤
於2月15日在北京會見台灣兩岸農漁
業交流發展投資協會理事長黃一成一
行，將協調大陸相關部門解決台灣農
漁產品恢復輸入大陸問題。

中共中央台辦、國務院台辦主任宋濤
於2月16日在北京會見來訪的台灣媽
祖聯誼會會長鄭銘坤一行，充分肯定
多年來鄭銘坤和台灣各地媽祖宮廟負
責人為促進兩岸同胞交流、傳承中華
優秀傳統文化、推動兩岸關係和平發
展作出的貢獻。

上海市台辦副主任李驍東一行六人2月
18日至20日訪問台北市，其間參加台
灣燈會活動並參訪台北市政建設。

連江黃岐至馬祖白沙客運航線2月19
日恢復通航，馬祖縣長王忠銘搭乘該
航線抵達福州，開啟為期四天的福州
參訪之旅。

3月
台灣商業總會希望3月底後可以拜訪大
陸相關單位，目前以北京、天津為
主。據說，這次拜訪是以 「解決問
題」 為目的，商總旗下包含食品流
通、農漁特產品、文化旅遊以及金融
等方面都需要兩岸交流，現在大約有
「四到五個議題」 想要跟大陸方面商
談。

4月
全台工業總會預定4月中下旬由理事長
苗豐強率理監事赴大陸訪問，預定拜
訪北京、江蘇。

5月
台灣工商協進會理事長吳東亮將與
「三三會」 理事長林伯豐共同組團，
規劃5月走訪以台商聚集的江蘇省重點
城市，包括南京、上海、鹽城、泰
安、徐州、淮安等。

大公報整理

台胞心聲

台青何溢誠：
台灣工商界
「缺工」 、
「缺電」 等
問題越來越
嚴重，影響
民生經濟。如果台灣連大
陸市場也失去了，後果的
嚴重性可想而知。

【大公報訊】據中新社報道：
中國國民黨副主席夏立言本月8日
率團訪問大陸，17日返台。他在20
日舉行的記者會上表示，此行達成
關心在大陸台灣民眾、反映台灣基
層民意、與大陸涉台人士交流等三
大主要目標，希望未來加強兩岸各
方面交流與合作。

綜合台灣媒體報道，夏立言
表示，這次達成的基本成果包
括：表達對兩岸交流的支持，希
望盡快恢復原有航班航點，希望

加強兩岸青年交流、增進雙方相
互理解，了解當前大陸經濟社會
形勢及台灣民眾所遇到的問題
等。

夏立言指出，此行反映台灣基
層農漁民、中小企業及在大陸台灣
人士的心聲，獲得大陸方面善意積
極的響應，希望未來加強兩岸在各
方面的交流。他表示，此行有利於
增進台灣民生福祉，強化兩岸交流
對話溝通，維繫兩岸關係和平穩定
發展。

連江黃岐至馬
祖白沙客運航線19

日恢復通航，馬祖縣長王忠銘搭乘
該航線抵達福州，開啟為期四天的
福州參訪之旅。這是其上任來首次
率團來福州，將與福建省、福州市
及馬尾區、連江縣的有關部門單位
座談交流，洽談推進福馬交流與合
作事宜。

盼恢復「萬人遊馬祖」
馬祖面臨閩江口、連江口及羅

源灣，與福州僅一水之隔，地緣相
連、血緣相親、習俗相近。

王忠銘表示，此行將把在馬祖
與福州建設海底纜線納入議題，雙
方進行討論；對於福建將啟動的向
馬祖遠期供水工程（大陸段）前期
工作，馬祖方面也 「樂觀其成」 。

王忠銘也希望恢復 「萬人遊馬
祖」 等兩地交流活動。 「希望借這
趟參訪，把以前有的交流恢復起
來，也借這個機會誠摯邀請福州鄉
親到馬祖來。」 中新社

▲中國國民黨副主席夏立言20日在台
北召開記者會，匯報大陸行成果。

中通社

▲馬祖縣長王忠銘（左一）19日搭乘
客運航線抵達福州連江黃岐客運碼
頭。 中新社

地緣相連


